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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 4/9/2013 
Reunião Ordinária do dia 3 de setembro de 2013 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia três de setembro do ano de dois mil e treze, às nove horas e dez minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco 
Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelo vereador Luís Hiram Moraes Nicolau, do Partido Social 
Democrático (PSD); secretariada pela vereadora Maria do Socorro Sampaio Moura da 
Fontoura, do Partido Progressista (PP). PRESENTES, ainda, os vereadores Ednailson 
Leite Rozenha, Ewerton Campos Wanderley e José Mário Frota, do Partido da Social 
Democracia Brasileira (PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido 
Republicano Brasileiro (PRB); Francisco do Nascimento Gomes, Isaac Tayah e 
Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); Álvaro 
João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Sildomar Abtibol, do Partido 
Republicano Progressista (PRP); Roberto Sabino Rodrigues, do Partido Renovador 
Trabalhista Brasileiro (PRTB); Arlindo Pedro da Silva Júnior, do Partido da Pátria 
Livre (PPL); Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da 
Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira Nascimento, Luiz Alberto Carijó de 
Gosztonyi e Francisco Assis Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista 
(PDT); Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro 
(PTB); David Valente Reis, do Partido Social Democrata Cristão (PSDC); Marcel 
Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); 
Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Amauri Batista Colares, do Partido 
Social Cristão (PSC); Elias Emanuel Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da Eira 
Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene da 
Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); 
Rosivaldo Oliveira Cordovil, Jairo Ribeiro Dias, João Francisco de Miranda Soares e 
Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da 
Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do Partido Popular Socialista 
(PPS); Vilma Florenço Queiroz, Alonso Oliveira de Souza e Walfran de Souza 
Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido 
Verde (PV). LICENCIADOS os vereadores Fabrício Silva Lima, do PRTB, na forma do 
art. 54, § 3.º, da Loman; e Francisco Plínio Valério Tomaz, do PSDB, na forma do art. 
54, inciso IV, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Luís Felipe Silva 
de Souza, do PTN, conforme Memorando n. 033/2013 – GVFS; e Therezinha Ruiz de 
Oliveira, do DEM, de acordo com o Memorando n. 088/2013 – GVTR. AUSENTE o 
vereador Luís Augusto Mitoso Júnior, do PSD. Havendo quórum regimental e 
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invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou 
os presentes para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, 
a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária do dia dois de 
setembro do ano em curso. Em Questão de Ordem, o vereador Sildomar Abtibol 
justificou a ausência momentânea do vereador Elias Emanuel, relator da Comissão de 
Revisão do Plano Diretor, do Plenário, informando que o mesmo estava fazendo 
contatos relacionados às audiências públicas para subsidiar a revisão do Plano Diretor. 
O Presidente informou os programas de TV e de rádio que concederam espaço para a 
divulgação do calendário de audiências sobre o Plano Diretor, e acusou o recebimento 
da lista com os nomes dos assessores parlamentares que atuariam na panfletagem 
sobre o referido calendário. A seguir, o Presidente passou os trabalhos para o 
GRANDE EXPEDIENTE. O primeiro orador, vereador Alonso Oliveira, falou sobre o 
andamento dos trabalhos da Comissão de Revisão da Lei Orgânica do Município de 
Manaus, dizendo que dividiu as tarefas em grupos de trabalho para formatação do 
novo texto. Comunicou a realização, ainda naquele dia, de reunião para definir a data 
de entrega de convites para a PGE, PGM, comunidade universitária e algumas 
pessoas de notável saber jurídico. O orador destacou a intenção de dar publicidade aos 
trabalhos de revisão da Lei Orgânica do Município de Manaus e, com isso, obter 
sugestões e propostas de emendas até o fim do mês de setembro. O orador foi 
aparteado pelo vereador Álvaro Campelo. Retomando a palavra, o orador disse que 
técnicos da Casa seriam disponibilizados para dar o suporte necessário. O Presidente 
anunciou a presença, em plenário, de alunos do ensino médio da Escola Estadual 
Dulcinéia Valéria de Moura, acompanhados do professor Gilbernei Ferreira de Souza. 
O segundo orador, vereador Joãozinho Miranda, criticou a poluição visual no Centro 
histórico de Manaus, o que provocou danos ao patrimônio histórico. O orador foi 
aparteado pelo vereador Waldemir José. Retomando a palavra, o orador defendeu a 
preservação do patrimônio histórico da cidade. O terceiro orador, vereador Júnior 
Ribeiro, lembrou que, naquele dia, comemorava-se o Dia da Guarda Municipal, 
reconhecendo a importância dos serviços prestados pela corporação. Em seguida, o 
orador destacou a solicitação feita ao Prefeito de Manaus quanto à promoção de 
melhorias na prainha do bairro Mauazinho, situada em frente ao Encontro das Águas. 
O orador foi aparteado pelos vereadores Joãozinho Miranda, Waldemir José, 
Arlindo Júnior, Roberto Sabino, Rosivaldo Cordovil, Mário Frota e Elias Emanuel. 
Retomando a palavra, o orador informou que na BR 174 existiam vários balneários 
explorando a população. O quarto orador, vereador Walfran Torres, falou sobre o 
projeto de lei, de sua autoria, relativo ao descarte de lixo, ressaltando iniciativa naquele 
sentido na cidade do Rio de Janeiro e a intenção da Prefeitura de Salvador de adotar o 
mesmo procedimento. Prosseguindo, o orador antecipou que solicitaria ao Executivo 
Municipal a viabilização daquela medida legal e comunicou a realização de uma 
campanha de conscientização, juntamente com o vereador Alonso Oliveira, 
denominada Jogue Limpo com Manaus. O orador foi aparteado pelos vereadores 
Joãozinho Miranda, Rosivaldo Cordovil, Rosi Matos, Carlos Alberto, Roberto 
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Sabino, Waldemir José, Professor Samuel e David Reis. Retomando a palavra, o 
orador salientou a possibilidade de apoio dos governos municipal e estadual ao 
supracitado projeto. Finalizando, o orador asseverou que os valores gastos pela 
Prefeitura de Manaus para recolher o lixo da cidade poderiam ser bruscamente 
reduzidos. O quinto orador, vereador Rozenha, registrou sua participação em evento 
realizado no dia anterior na Manauscult, quando foi definida a programação dos 
festejos alusivos ao aniversário da cidade, com a realização do Boi Manaus, evento 
que ocorreria em várias áreas de Manaus. O orador foi aparteado pelos vereadores 
Waldemir José, Rosivaldo Cordovil, Hiram Nicolau, Álvaro Campelo, Arlindo 
Júnior, Walfran Torres e Carlos Alberto. Retomando a palavra, o orador agradeceu 
a todos os aparteantes e encerrou seu pronunciamento. O sexto orador, vereador 
Elias Emanuel, falou sobre os projetos de regulamentação do transporte coletivo 
operado pelos executivos e alternativos, ressaltando a trajetória de discussões em 
torno daquele assunto e o aumento do número de veículos que atuavam naquele 
segmento. O orador lembrou que os atuais projetos referentes à regulamentação dos 
alternativos e executivos proibiam a participação de empresas. O orador discordou da 
quantidade de veículos proposta pelos supracitados projetos para executivos e 
alternativos. O orador foi aparteado pelos vereadores Waldemir José, Rosivaldo 
Cordovil, Joãozinho Miranda, Arlindo Júnior, Francisco da Jornada e Mário Frota. 
Retomando a palavra, o orador acatou os apartes e encerrou seu discurso. O sétimo 
orador, vereador Professor Bibiano, falou sobre a violência praticada contra crianças 
e mostrou-se espantado com o aumento dos índices daquele crime. O orador salientou 
a contribuição que o projeto de lei, de sua autoria, relativo à supracitada temática, 
poderia dar para a formação das crianças, já que a educação salvava vidas. 
Apartearam o orador os vereadores Joãozinho Miranda, Professor Samuel, Carlos 
Alberto, Rozenha e Professora Jacqueline. O orador acolheu os apartes e encerrou 
seu pronunciamento. A oitava oradora, vereadora Socorro Sampaio, falou sobre os 
obstáculos enfrentados pelos cadeirantes nas ruas de Manaus. A oradora foi 
aparteada pelos vereadores Waldemir José e Wilker Barreto. Retomando a palavra, 
a oradora destacou a necessidade de um estudo sobre todas as deficiências, com o fito 
de promover a acessibilidade a todos. O nono orador, vereador Reizo Castelo 
Branco, corrigiu a informação divulgada em um jornal local a respeito de seu programa 
de TV, salientando que tanto ele quanto o deputado federal Sabino Castelo Branco 
tinham um calendário predefinido de apresentação do programa. Denunciou o contrato 
celebrado, no ano de dois mil e doze, entre a Prefeitura de Manaus e a Caixa 
Econômica Federal, no valor de mais de cinquenta milhões de reais, para a 
urbanização do loteamento Águas Claras I e II, parte do bairro Parque das Garças e 
bairro Novo Aleixo. O orador informou que, apesar da liberação do supracitado valor, 
nenhuma obra municipal fora realizada nas localidades citadas. O orador pediu ao 
Ministério Público providências quanto à denúncia apresentada e questionou o destino 
dado ao valor já mencionado. Prosseguindo, comunicou que, após solicitação feita à 
Prefeitura de Manaus quanto ao esclarecimento daqueles fatos, havia recebido a 
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documentação pertinente ao caso, com a informação de que o valor firmado em 
contrato era de seiscentos e dezesseis milhões de reais. O orador asseverou que 
aquela situação merecia uma investigação por parte da Polícia Federal, pois envolvia 
dinheiro público, e apontou a necessidade da convocação do ex-secretário municipal 
de obras para dar as devidas explicações quanto à destinação daquele valor. O orador 
informou que a administração do prefeito Arthur Neto já havia iniciado os trabalhos nas 
supramencionadas localidades. O orador foi aparteado pelos vereadores Waldemir 
José, Professor Bibiano, Rozenha, Roberto Sabino. Retomando a palavra, o 
orador relatou o sofrimento causado à população por conta da não execução das obras 
no loteamento Águas Claras I e II e nos bairros Parque das Garças e Novo Aleixo. Em 
Questão de Ordem, o vereador Carlos Alberto comunicou que, devido ao horário 
avançado, só iria fazer o seu pronunciamento no dia seguinte. O Presidente, vereador 
Hiram Nicolau, agradeceu a sensibilidade do vereador Carlos Alberto e informou que o 
vereador Everaldo Farias seria o último orador daquele dia. O décimo orador, 
vereador Everaldo Farias, manifestou sua preocupação com o Centro de Zoonoses, 
pois o órgão estava desempenhando atividades que estavam extrapolando a sua 
função. O orador informou que existiam duzentos mil animais em Manaus e que 
aproximadamente quarenta por cento destes não possuíam donos. O orador enumerou 
as consequências negativas daquele fato para a sociedade e destacou as dificuldades 
por que passava o Centro de Zoonoses, salientando a informação de que providências 
já estavam sendo tomadas para solucionar o problema. O orador comunicou que 
apresentaria Indicação ao Prefeito para disponibilizar carretas de atendimento a 
animais nos bairros, a fim de fazer o controle de zoonose em todas as zonas da cidade. 
O orador foi aparteado pelo vereador Rozenha. Retomando a palavra, orador acatou 
o aparte e destacou o apoio da Prefeitura de Manaus às instituições que faziam a 
defesa dos animais. O orador enfatizou, também, a intenção do Executivo Municipal de 
criar o Conselho Municipal de Proteção à Fauna e o Instituto Municipal de Proteção à 

Fauna. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze 

horas e vinte minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (José 
Antonio dos Santos Rodrigues), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, 
foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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